

ACCIO SINDICAL



Òrgan de la Federació Local de Sindicats i portantveu de la Comarcal Alt Camp C. N. T.

Anys II PREUS DE SUSCRIPCIÓ: Paquets des de 5 exemplars, a 12 cts. exemplar. Número solt, 15 cts. - Trimestre, 250 pessetes Valls, Dijous 29 de Juliol de 1937 REDACCIÓ I ADMINISTRACIÓ: Carrer de B. Durruti, 44 Número 43

EDITORIAL

L'emoció de la guerra

La guerra, la nostra guerra contra el feixisme, en tant que lluita per la llibertat i la justícia social ha tingut la virtut de crear l'emoció que totes les conteses populars desperten als seus espectadors i sobre tot als seus realitzadors. La guerra en tant que lluita, té l'emoció esportiva que galvanitza als homes i a les multituds. Si en la nostra guerra faltés aquest sentit emocional esportiu que en l'ordre espiritual té la nostra lluita contra el feixisme, ben segur que la nostra guerra no tindria possibilitats d'ésser guanyada. Però no és així, afortunadament.

Ara fa un any que el proletariat fou llençat contra les forces sublevades amb impuls incontenible, fins que fou destruït, a l'ésser iniciat, el moviment facciós. El proletariat, donant-se compte de quines eren les forces que inspiraven i sostenien la sublevació, atacà de ferm les forces del capitalisme incautant-se de les indústries i terres abandonades pels seus antics posseïdors culpables. La prolongació de la guerra per causes prou conegudes, interessos de la política imperialista internacional han determinat que el proletariat virtualment amo del poder no hagi pogut treure'n partit profitós d'aquesta força, i encara avui després de 12 mesos de lluita, no hi hagi estructurada una nova constitució nacional que reculli, donant-li forma i viabilitat, les conquestes del proletariat en sentit socialista.

Al contrari, des d'uns quants mesos s'observa un afany desmesurat perquè la vida social, econòmica i política de la nació torni al ritme infecte d'abans del 19 de juliol; preconitzant aquest retorn a la Constitució d'Alcalà Zamora, no tant solament els catòlics bascos i republicans demòcrates, si no els mateixos comunistes de la Internacional de Moscú i la fracció de dreta del partit socialista, d'aquests socialistes que tenen més de demòcrates que de socialistes. I aquí resideix el perill moral de la guerra.

Als primers mesos, les milícies populars a la vegada que combatien el feixisme lluitaven contra el capitalisme, estaven posseïdes d'aquesta emoció generosa precisa per a les grans gestes, i posseïen aquesta emoció perquè no hi havia problema moral en la seva vida de lluitadors proletaris. Ells ofrenaven la seva vida, però era per tal d'acabar amb l'explotació burgesa causa de tant malestar. Però, si es desvirtua aquest sentit de classe de la nostra guerra; si s'anul·len els avenços socials i econòmics obtinguts pel proletariat a costa de tanta sang; si s'intenta posar al proletariat al servei dels antics patrons; si es realitzen els propòsits d'arrabassar les terres de les col·lectivitats per a entregar-les als seus vells propietaris, com podrà estranyar-nos que les joves generacions proletàries deixin de sentir l'emoció fervorosa que sentiren les primeres expedicions de milicians?

No creiem que aquest sigui el millor camí per a crear i mantenir una moral de guerra prou plena de fe com es necessita per a guanyar una guerra social com la nostra, que s'hi ventila no únicament la vida i la dignitat del poble espanyol, sinó que també s'hi juga el pervindre del proletariat de tot el món.

Irreverencias

«El Gobierno chino considera inútil dirigirse a la Sociedad de Naciones.»

De hoy en adelante habrá que decir: *Inteligente y precavido como un chino.*

«29 aparatos facciosos derribados el 18 de Julio.»

Al año de la traición, nuestra «Gloriosa» la conmemora «descolgando» 29 pajarracos negros.

«Del proyecto de Mr. Eden se teme que no quede nada.»

Algo quedará. Un tufillo de muladar diplomático...

«Queipo, ministro.»

¿De vinicultura?

«Gibraltar está rodeada de fortificaciones alemanas.»

¡También son ganas de comprometer a Eden!

«La paz, enferma.»

Desahuciada.

«El Mediterráneo se va convirtiendo en un lago italiano.»

Y en una charca europea.

«Ha muerto Marconi.»

Ha muerto un sabio lacayo.

«La frontera Franco-facciosa, amenazada por la artillería alemana.»

Gangas de la «no intervención».

«El Japón tiene 25.000 soldados en China.»

¿Ya tienen los chinos Comité de Control?

«Han empezado los combates entre chinos y japoneses.»

Pero, afortunadamente, la guerra no se ha declarado.

«¿Qué sucederá en el Extremo Oriente?»

¿Sucede algo en Europa?

La C.N.T. espejo de responsabilidad colectiva

por Mariano R. Vázquez

Parece ayer. Del 12 al 19 de julio. Una semana de febril impaciencia. Todos esperábamos. El Comité Nacional de la C. N. T. nos había dado la voz de alerta. Desde la Secretaria del Comité Regional de Cataluña, habíanse circulado las orientaciones precisas.

Los anarquistas, la militancia de la C.N.T. no descansaba, no dormía. Unos acariciaban la pistola. Otros desenterraban el fusil. Se engrasaban las armas. Y quienes de ellas carecían, esperaban el toque de sirena, señal de que la reacción aparecía en la calle, para lanzarse a los lugares de combate y apoderarse de la primera arma que un caído dejara inactiva.

Por fin, la madrugada del 19, el alzamiento se produjo. Y la militancia que llevaba una semana sin dormir, salió al encuentro, cerrando el paso al ejército de los traidores, en unos lugares; asaltando sus fortalezas en otros; buscándoles en sus guaridas, los de más allá.

Rápidamente la C. N. T. vió el presente y el porvenir. Adivinó que la guerra sería larga, y decidió estudiar la situación con calma, con sensatez, con la responsabilidad exigible a la histórica hora que se vivía.

En Cataluña, la tarde del 20, se reunía la Organización Confederal en un Pleno Regional de Locales y Comarcales. Y no se dejó impresionar por el ambiente, ni se emborrachó con la victoria, rápida, terminante, rotunda, que había logrado. Por las calles de Barcelona sólo se oía «C. N. T. - F. A. I.», «C. N. T. - F. A. I.». Todos los coches llevaban los anagramas confederal y anarquista. El pueblo estampaba en las paredes las gloriosas iniciales, como galardón a los héroes. En las alturas ondeaba la bandera rojinegra. En las barriadas era dueña absoluta de la situación nuestra militancia. Las consignas eran nuestras iniciales. Los «claxons» repetían los tres toques «C. N. T.» - «C. N. T.» - «C. N. T.». Era el grito de guerra. La garantía de la victoria. El pueblo había visto luchar en primera línea a los anarquistas. Había visto a las figuras del Anarquismo, dirigiendo las batallas, multiplicándose, dando

el pecho a las balas enemigas, mientras sus fusiles, sus ametralladoras, escupían fuego granizado sobre el enemigo. Ascaso, Garcia, Durruti... eran el alma del combate en las calles barcelonesas. El pueblo los aclamaba. ¡Qué diferencia entre ellos y los «jefes del proletariado», que mientras peligraba la vida, nadie les vió, ni ellos vieron las barricadas...!

El salvoconducto que daba el paso libre era el que llevaba los sellos de los Comités regionales de la C. N. T. y la F. A. I. Y en medio de este dominio absoluto de la situación, la militancia examinaba el panorama y determinaba: «A conquistar las poblaciones que tiene el fascismo. No hay Comunismo Libertario. Primero, a batir al enemigo allá donde se encuentre», y decidía: «Constitúyase el órgano aglutinador de todos los antifascistas». Y surgía el Comité de Milicias Antifascistas de Cataluña, con representación de la C. N. T., F. A. I., «Esquer- ra», P.S.U.C., U.G.T., P.O.U.M., «Acció Catalana» y «Rabassaires».

Era la primera nota de responsabilidad colectiva. Eramos dueños de la calle, de la situación, y no nos hicimos con ella. Y respetamos a los demás. ¿Habrían hecho lo mismo, en nuestro lugar, con nuestras posibilidades, los otros sectores antifascistas? La historia registra en el comportamiento posterior de cada cual, la respuesta: NO. Sólo el Anarquismo noble, responsable, sensato, tué y era capaz de tratar de tú a quien podía ser eliminado, a quien era inferior.

La C. N. T. se reunía en un Pleno Nacional de Regionales a primeros de agosto. Y decidía lo mismo que la Regional Catalana había acordado el 20 de julio. «No hay Comunismo Libertario, Primero aplastemos la facción».

En septiembre, se determinaba en un Pleno Nacional de la C. N. T. abogar por el Gobierno revolucionario del pueblo, en el cual decidíamos intervenir, y redactaba un programa completo para facilitar la victoria. En el mismo mes de septiembre, la C. N. T. intervenía en el Consejo de la Generalidad.

En noviembre, la presión de la

Segueix a la pàgina 2

Sabem que hi ha molts vallencs emboscats, que viuen en continuat sacrifici per la causa, enxufats a la Generalitat.

També sabem que aquests nois de bona casa estan recolzats per algun prohóm de la situació actual.

Nosaltres procurarem donar noves setmanals de les seves grans activitats a favor de la guerra.

Vé de la página 1.

calle determinaba que la C. N. T. entrara a formar parte del Gobierno. La presión de la calle y la agobiadora situación de Madrid. Días después, el Gobierno abandonaba la capital, con la oposición «exclusiva» de nuestros camaradas. Y en aquellos días de febrilidad, de peligro, era la C.N.T., eran los jóvenes libertarios de los Ateneos de Madrid, quienes se multiplicaban en arrojado y dinamismo, para contener el avance de los mercenarios.

Desde los Ministerios que detentaron los delegados de la C. N. T. se trabajó intensamente, para realizar la tarea positiva que había que llevar a cabo. Ni un solo caso de partidismo, ni un acto de bandería, puede encontrarse en nuestra gestión en el Gobierno. Nuestros camaradas se preocuparon más de trabajar que de situarse partidísticamente. Y así vemos cómo en Justicia y Sanidad, los subsecretarios de nuestros camaradas son republicanos, no anarquistas. Cómo el director general de Industria, cargo de indiscutible importancia y desde el cual puede realizarse intensa obra partidista, era socialista. Son éstos elocuentes botones de muestra.

A nuestro camarada García Oliver, le compeñó organizar las escuelas populares de guerra. Ya antes las había organizado en Cataluña, desde el Comité de Milicias antifascistas. Y de unas escuelas de oficiales del Ejército desde donde el organizador podía situar a elementos nuestros con preferencia, se realiza la obra imparcial que nos caracteriza. Prueba elocuente es que la C. N. T. es la que obtiene menos oficiales. ¿Pudo hacerse «trampa»? Nadie ha de dudarlo. Pero no se hizo. Frente a esta gestión, cuyos resultados incontrovertibles son los números, en el Comisariado, desde el primer momento, hasta hoy, algún partido va al copo. Y es quien más comisarios tiene.

Se nos desplaza del Gobierno. Pudimos provocar una situación violenta en la retaguardia, que bien merecida la tenían los que jugaban a la política, especulando con la guerra. Y no lo hicimos. Por el contrario, la C. N. T. se lanzó al estudio. Y elaboró un programa mínimo de Gobierno, cuya característica era la sensatez y cuyo objetivo facilitar la rápida victoria, sacando de cada resorte gubernamental el rendimiento necesario. Lo ofrecimos al jefe del Gobierno. No se nos atendió. Pasó un mas.

La última tentativa se frustró. Y la Prensa facciosa publicó un parte por demás elocuente: «El 20 de junio se ha cumplido la justicia contra 58 individuos pertenecientes a la C. N. T. que intentaron prender fuego a la ciudad antes de que entrasen en ella las columnas nacionales. La C. N. T. ha salvado su prestigio en el Norte. No todos pueden decir otro tanto.

El día 1.º de julio sometimos a las organizaciones nuestro programa, para elaborar uno conjunto y formar el frente indestructible de todos los sectores antifascistas. El Partido Comunista y el Socialista, lo torpedean, y no hay manera de hacer el frente de la unidad antifascista.

Estos son, a grandes trazos, la línea que ha seguido la C. N. T., su comportamiento y sus actos responsables. ¿Pueden decir otro tanto todos los sectores antifascistas? Estamos satisfechos del espejo que podemos ofrecer a los demás, para que en él se miren.

AVISOS

Companys: Magrinyà, Ciurana, Sureda, Solé, Promoteus, Ferrer, Huguet i Ruches: Davant la possibilitat d'haver d'augmentar-me unes setmanes de la direcció del periòdic, us prego us esforceu en continuar enviant la vostra valuosa col·laboració.

ANTEO

Als col·laboradors espontanis els recomanem que abans d'enviar-nos els seus treballs els facin corregir per algun professional i millor encara que ells mateixos es dediquessin a estudiar una hora diària les normes gramaticals més essencials.

LA REDACCIO

Als paquetaers, que per causes que no són del cas tractar ací, no han satisfet els seus deutes amb aquesta Administració, malgrat múltiples requeriments que els hi han estat fets, el requerim una vegada més, perquè es posin al corrent de pagament. De no fer-ho així, publicarem els seus noms en un quadro d'honor de mal pagadors del periòdic a part que assabentarem als organismes superiors confederals del tracte injust que se'ns dona per part de certs paquetaers.

L'ADMINISTRACIÓ

DICIPLINA

Sin duda la palabra que ha tenido más éxito de un tiempo acá, ha sido la palabra *Diciplina*. Se ha empleado en todos los sentidos y por todas las tendencias; por los que verdaderamente querían una disciplina que nos llevara a la victoria, y de una manera más intensa por aquellos que solamente querían fomentar la indisciplina.

Pués bien, ha llegado el momento, tan cacareado por todos, en que se ha puesto en práctica aquella disciplina que debe tener el Ejército del Pueblo, más aún, cuando este pueblo y este ejército están dilucidando el porvenir del país, el bienestar colectivo y la libertad, o bien el oprobio y la esclavitud.

Si no resultase peligroso hacer comentarios acerca de este tema, diríamos que hemos sufrido una de nuestros mayores es decepciones, precisamente en el momento de poner en práctica esta disciplina que por suerte hoy ya impera en todos los sitios.

La mayor parte de los que cacareaban de disciplinados, que decían que a ellos no les preocupaba ni la militarización ni la disciplina que esta lleva consigo, porque eran unos auto-disciplinados, han sido los primeros en protestar, y no solamente eso, sino que incluso, sembrar la discordia entre el personal de los cuadros respectivos. Lo más grande de eso, es que lo hacían en nombre de la organización, de las ideas, etc.

Sobradamente de todos es sabido la posición que, referente a esta cuestión, adoptó nuestra Organización Confederal, para hacer comentarios acerca de esta actitud. Además, hemos interpretado con toda exactitud la posición de la C. N. T. para obrar de acuerdo a nuestros deberes como organizados; lo que ha sucedido, es que se ha hecho un gran abuso de la frase «entre compañeros».

Se terminó ya toda aquella continuidad de protestas individuales y colectivas. Para ir de guardia, reunión; allá, no queremos ir; si no nos dan permiso, abandonaremos el servicio; juntamente con un sin fin de barbaridades más, que al recordarlas ahora friamente, nos extraña que hoy día el fascismo no haya invadido todo el país.

¿Qué habría sido de Madrid y Guadalajara, si las fuerzas de los frentes respectivos hubiesen tenido un concepto de la disciplina tan indisciplinado? ¿Y Bilbao? ¿Hubiese sido posible aguantar durante 80 días con sus respectivas noches la avalancha del fascismo internacional, sin aquella moral y la interpretación del deber que los heroicos defensores de Ezkadi dieron en aquellas inolvidables jornadas?

Lo más indignante del caso es que esta retaguardia obtusa, compuesta por aquellos aprovechadores de circunstancias, y que ahora también lo aprovechan para desprestigiar a los compañeros que hoy ocupan cargos de responsabilidad dentro del actual Ejército, por el hecho de dar cumplimiento a esta disciplina.

**Guerra als emboscats!
Cada emboscado és un feixista
al qual tenim el deure de denunciar-lo a l'opinió ciutadana.**

Si no fuese tan indignante, y no fuese propio de elementos de una insolvencia moral conocida, nos reiríamos, pero estas maniobras son lo bastante viles para no dejarlas pasar desapercibidas sin dejar sentir nuestra voz, y allá ellos, los que se sienten comprendidos entre esta categoría por nosotros establecida.

Por una carta de un compañero, ha llegado hasta nosotros, la clase de maniobras que contra nosotros se emplean. ¿Orgullo por unos galones? ¿Petulancia? Ni una cosa ni otra, ya que somos los mismos que llevamos el peso de la Unidad; hoy con distintivos, porque las circunstancias así lo aconsejan, lo mismo que antes, que todos íbamos iguales. Ahora que, resulta que si uno no se sabe compenetrar con su deber, con el deber que se le ha señalado, no es justo que difame a otros para satisfacer interiormente sus anhelos. En este caso, lo consideramos, sin ninguna duda, como producto de la envidia.

Se ha llegado a decir de nosotros, que aprovechando las circunstancias de tener un cargo, prohibíamos a los milicianos soldados, leer la «Soli». En la imaginación de todos está, el creer una absurdidad como esta. Si dentro un Ejército fuese permitido hacer obra partidista, entonces aún sería concebible, en este caso y con la experiencia de ahora, quizá fuese necesario prohibir leer nuestro órgano Confederal a muchos que solo lo pedían para llamar la atención y así incluirse en esta interminable lista de «compañeros». Pero en esta cuestión, como todas las que hacen referencia al conjunto de personal,

hemos procurado y procuraremos siempre, ser ecuanímenes. Obrando con rectitud, nos hemos visto calumniados, de haber obrado tendenciosamente, como nos hubieran tratado?

A pesar de todo no nos causa ningún miedo, ni nos merece la más mínima atención este seguido de mejaderías llenas de veneno, por suerte nos conocemos demasiado todos y sabemos sobradamente lo que puede dar cada uno de nosotros y los de enfrente. Nuestra actuación ha valido la aprobación de quien tiene derecho a censurarnos, ya que allí todos nos debemos, por lo tanto, solo nos preocupa una cosa, que es cumplir con nuestro deber y hacerlo cumplir a aquellos que lo interpretan a su manera, hasta llegar a nuestra meta, después, una vez aplastado el fascismo, ya pasaremos cuentas y demostraremos cual es más digno de disfrutar de la nueva era de paz y libertad por la cual luchamos.

Nosotros, mal que les pese a muchos, continuaremos adelante por el camino que tenemos señalado. Nuestra labor está fiscalizada por la organización Confederal a la cual nos debemos. Ella es quien tiene potestad para indicarnos los derroteros a seguir, lo demás nos sobra y lo despreciamos como a una cosa inútil.

Hoy más que nunca gritamos: ¡Disciplina! Disciplina férrea, pero humana, que nos lleve a la victoria final. Tenemos ejemplos demasiado dolorosos para hacernos el hipócrita.

F. MAGRIÑÀ

Monforte a 14 de Julio de 1937.

C. N. T. Sindicat Construcció A. I. T.

SECCIO DE PINTORS

COL·LECTIVITZADA

Pintura - Decoració - Rètols - Treballs Artístics

Carrer Anselm Clavè, número 32

(Davant plaça del Quarter)

RADIO TECNIA

Reparació garantida de tota mena d'aparells

de RADIO amplificadors etc.

Preus limitats i ràpida entrega

CASA SALTÓ

BALDRIC, 38

VALLS

C. N. T. A. I. T.
Sindicat de la Indústria Febril, Textil, Vestir i Annexes
VALLS
SECCIO DE SASTRERIA

Es complau aquesta Secció en assabentar a totes les companyes mancades de treball, la constitució d'un taller Col·lectiu C. N. T. (Lina Odena, núm. 32).

LA JUNTA.

TRANSPORTS COL·LECTIVITZATS

C. N. T. TRACCIO SANG A. I. T.

VALLS

Facturacions de tota classe, viatges locals i per carretera.

Despatx: { Passeig Pi i Margall. Telèfon 4
Estació Ferrocarril. Telèfon 5

Els diumenges restarà obert el despatx de 12 a 1 del migdia

¿Por qué se combate el anarquismo?

Los tiempos antiguos vuelven contra nosotros. Todos contra los anarquistas porque sienten los bellos ideales de igualdad, la educación de la juventud, la abolición de fronteras, la desaparición del clericalismo, el enderrocamiento capitalista.

Estos son los móviles que han puesto en movimiento a todos los partidos políticos para echar e quantos bulos estén a su alcance, y difamar y boicotear a la C. N. T. y la F. A. I., para hacer fracasar la revolución. A nuestra revolución, pues a pesar de que nos digan incontrolados, la defendemos hasta su triunfo.

Hemos colaborado en el Gobierno a pesar de ser anti-estatales; no como confederales, sino como antifascistas, para dar al Gobierno representativo de la España leal un mayor valor ante estas naciones llamadas democráticas, acaparadoras de oro, nos dieran el apoyo para aplastar el fascismo que está invadiendo España.

Apoyo que ha sido el más grande fracaso de la historia de esta Sociedad de reptiles, que solo quiere apropiarse de lo ajeno, y aterrar el obrero consciente y defensor de su ideal emancipador. A pesar que todo el mundo nos siga combatiendo, seguiremos luchando contra todo y contra todos los que combate y no quieren la unidad proletaria. Y lucharemos a pesar de todos los obstáculos y difamaciones hasta lograr la liberación de España de todas esas empresas extranjeras, que después de robarnos explotan al obrero en horas y jornales, obre-

Queremos paz en la retaguardia

Compañeros de la retaguardia, aun que nos encontramos lejos de vosotros, no por eso dejamos de sentir vuestros anhelos e inquietudes, debido a la delicada situación que estais atravesando y a las calumnias que os hace victimas el pueblo traidor. Pero, compañeros, por encima de todas esas pequeñeces habeis de tener firmeza y serenidad y demostrar en actos que sois más valientes que nunca.

Nosotros, que estamos presenciando día tras día el asesinato de mujeres y niños, hogares derruidos, campos arrasados por la metralla de Hitler y Musolini. Y ante este espectáculo dantesco, vemos una retaguardia llena de odios y rencores. Una retaguardia hipócrita, mal intencionada y corrompida por la política, precisamente cuando los combatientes de todos los frentes se aprestan a dar la batalla definitiva a sus eternos verdugos.

Si la retaguardia continua en su obstinada incomprensión y si en vez de preocupar-se de los múltiples problemas que nos plantea la guerra y la revolución, se ocupa precisamente en hacer más hondas las diferencias existentes entre ella, habremos de crear amargamente que se ha olvidado de los miles de hombres que luchamos en los frentes. Si así fuera, sería una cosa lamentable para todos, pues habria llegado el momento que los combatientes, obrando con firmeza y decisión, despertásemos a la retaguardia de su profundo sueño.

PEDRO BORONAT

Montforte, julio de 1937.

ros que no han tenido el valor de hacer respetar sus derechos y se han dejado esclavizar amenazados por el hambre por intrusos capitalistas que se creen amos y señores del mundo.

JOSÉ MASSONI

Valls, julio de 1937.

La diplomacia: he aquí el enemigo

Se le sigue haciendo la cama a la política de las contemporizaciones y del escandaloso pasteleo. No deja de ser curioso el fenómeno manifestado en los asuntos españoles que ninguna de las grandes potencias europeas han dejado de manosear a placer, con la excusa de la no-intervención y que ahora, en vista de un cambio completo de actitud, les servirá para entrometerse más todavía.

La vieja diplomacia cuenta aún con recursos para embrollar al mundo. Pero son siempre de la misma clase. Mira a que perezcan y sufran los más, en beneficio de los menos. Da oídos a los fuertes y se olvida pronto de los débiles, aunque haya hecho derramar algunas lágrimas alquiladas sobre sus desgracias.

Así se ha liquidado el sacrificio de Etiopía, y así se está llevando la matanza del pueblo español, con diversas primas otorgadas a los agresores.

Con el achaque de que no se corran hacia otros países las llamas que consumen a la península ibérica, lo que se pretende es apaciguar el fermento que la heroica actitud de los antifascistas españoles ha provocado en el mundo entero. No a la guerra, sino a la revolución social, mira la empavorecida burguesía, como algo terrible, a lo que hay que oponerse con todas las fuerzas y por todos los medios.

De manera que la política del chantaje iniciada por Mussolini, — que en esto si que hay que concederle el primado —, ha prendido también en las democracias, que ya saben hacer uso de sus correspondientes fórmulas salvadoras en los casos comprometidos.

Y así, entre medias tintas y paños calientes, se está desangrando este pueblo, a la vista de unos hombres henchidos de vanidad legalista, que acabarán como siempre inclinándose ante la fatalidad de los hechos llevados a término por los que saben manejar oportunamente la hiperita y el torpedeamiento solapado.

Y que siga viviendo la diplomacia con sombrero de copa, aunque para ello tengan que morir millones de criaturas que no charlan, que no discuten, pero que saben labrar la tierra y levantar edificios para que sus magníficos gobernantes puedan comer y dormir con toda tranquilidad.

Si la actitud energética que acaba de adoptar Francia contra los enemigos de la paz, no encuentra en Londres el apoyo a que se ha hecho merecedora por su sometimiento a las veleidades inglesas, vamos a entrar en una nueva fase de regateos y astucias, cada vez más complicados. De lo que nada bueno podremos esperar los españoles que seguimos arrastrados por una política de compromisos internacionales que hasta ahora no ha dado un resultado favorable a la causa antifascista.

Nadie puede achacar ahora desconocimiento de la situación, ni falta de asistencia popular, para acometer una acción de gran estí-

Transports Col·lectius
C. N. T. A. I. T.
S'assabenta al públic en general que s'atmeten encàrrecs diàriament per
Reus Tarragona
Lleida Barcelona
TRANSPORTS GENERALS
Per encàrrecs dirigiu-vos al **Garatge General del Transport.** Telèfon 201 **VALLS**

lo que nos dé en el interior del país esa supremacía que por lo visto esperan ciertas potencias, para creer en nuestra vitalidad. Hasta los elementos más extremistas estamos de acuerdo en que hay que solventar nuestro problema en los frentes. Y cuando lo hayamos resuelto, será hora de procurar también que la diplomacia se ponga de nuestra parte.

Obrers, el vostre diari és: Solidaridad Obrera
Tot obrer ha de llegir: **Acció Sindical**

MERCAT AGRICOLA
Preus de mercaderies per la present setmana

Avellana comuna	100'00 pts. 58'5 quil.
» negreta	110'00 » » »
Ametlla mollar	110'00 » 50'5 »
» llargueta	80'00 » 40 »
» esperança	75'00 » » »
» comu	70'00 » » »
» marcona	70'00 » » »
Blat	84'00 » 100 »
Ordi	100'00 » » »
Civada	100'00 » » »
Erp	80'00 » » »
Faves	100'00 » » »
Guises	80'00 » » »
Moresc	140'00 » » »
Veces	120'00 » » »
Garrofes	22'00 » 40 »
Farina 1. ^a	98'00 » 100 »
» 2. ^a	94'00 » » »
Tercerilla 1. ^a	60'00 » 60 »
» 2. ^a	57'00 » » »
» 3. ^a	54'00 » » »
Trits	27'00 » 30 »
Segon	20'00 » 22 »
Azufre suplimat	64'50 » 50 »
Sulfat coure	2'20 » 1 »

Comissió Municipal de Govern

Extracte dels acords presos per la Comissió Municipal de Govern en sessió celebrada el dia 21 de juliol del 1937. Presidí l'Alcalde-President Josep Piñas i hi assistiren els Consellers-Regidors següents: Trilla, Avellà i Ròbusté.

Vista una instància, de data 21 de juliol, procedent del Comitè Local de la Creu Roja sol·licitant una subvenció per a l'ambulància que s'està construint, s'acorda atorgar-li la quantitat de 2.000 pessetes.

Atès que el P. S. U. C. ha retirat els seus Consellers municipals de l'Ajuntament, s'acorda que el Conseller-Regidor de Finances Joan Martí i Català es faci càrrec de la Conselleria-Regidoria de Cultura i que el Conseller-Regidor d'Economia Josep Avellà i Ròdon es faci càrrec de la de Serveis Públics. Una i altra mentre altre cosa no es disposi.

Es designat el Conseller-Regidor Joan Martí i Català per a representar l'Ajuntament al Consell Local de Primer Ensenyament.

S'acorda nomenar el Consell Directiu de la Caixa Immobiliària que ha de constituir l'Ajuntament en execució del Decret de Municipalització de la Propietat Urbana de Presidència de la Generalitat, de data 11 de juny del mes que som. Representant la Corporació Municipal es designen els Consellers Joan Plana i Tondo i Daniel Martí i Robert.

I no haveut-hi altre afer a ésser tratat, s'aixeca la sessió.

Imp. E. Castells. - Telf. 186. - VALLS

A TOTS ELS AGRICULTORS

LA COL·LECTIVITAT AGRICOLA DE VALLS,

fa avinent a totes les Col·lectivitats de la comarca i el públic en general, que pot servir tota classe de planté dels acreditats horts de

PANTANO I CARME

Per encàrrecs a les oficines de la mateixa, carrer F. Macià, 14, 1.er pis, telèfon, 55, Valls

La Comissió

COOPERATIVA OBRERA DE FUSTERIA I EBENISTERIA
TALLER DE FUSTERIA MECANICA I EBENISTERIA
Estudis de projectes i pressupostos de tota mena d'obres en general.
CONSTRUCCIÓ DE CARROSSERIES, TAÜTS I NEVERES
Despatx i Tallers:
General Comerma, 18 i 22 - Telèfon núm. 173
Venda al detall de mobles:
Bonaventura Durruti, 20 (abans Baldric)
VALLS

ACCIO SINDICAL



TREBALLADORS!
declareu-vos contra tota mena
de Dictadura, tant si es perso-
nal com de partit, totes elles
van brutes de sang obrera.
MORIN TOTES LES DICTADURES!

El fascismo, es la guerra

Europa lo mismo que Asia sufre las consecuencias de la debilidad de la Sociedad de las Naciones.

Fué el Japón que violó el artículo 10 del convenio de la Sociedad Ginebrina, con la invasión de China, y sin embargo, no se impidió que continuara sus ansias de expansión y exterminio contra sus hermanos de raza, sin duda alguna, sería porque los miembros del organismo ginebrino, tendrían el mismo concepto y darian la misma interpretación que dan la mayoría de los pobres chinos, como si estos no fueran humanos, ya que la mayoría les considera una raza inferior.

El Japón, ante la pasividad con que en Ginebra miraron la invasión de la China del Norte, tomó las posiciones que le convinieron en aquel momento, sin que nadie le pidiera cuentas por su política de violación. La fuerza venció a la razón.

Era el primer paso dado, sin que nadie se interpusiera, y que más tarde traería fatales consecuencias.

Vino más tarde la guerra del Chaco y tampoco los goznes de la Sociedad de las Naciones no funcionaron, estaban occidados y no fué posible abrir las puertas de la razón y la justicia, y se consumó la matanza entre Bolivia y Paraguay. ¡El petróleo fué la causal! ¿Qué importan las vidas de los hombres, y las ruinas de los pueblos, ante unos yacimientos petrolíficos? El oro es el dueño del mundo, y ante él, se estrellan todos los humanismos.

Ante esta vacilación de todos los Estados miembros de la Sociedad Ginebrina, los Estados totalitarios han ido apretando el cerco y sus ansias imperialistas se van imponiendo de una manera tan vertiginosa que muy pronto será la Sociedad de las Naciones que tendrá que dar el «Salvase el que pueda». ¿Gracias a quién? A todos sus miembros, y en particular a las grandes potencias europeas.

Fué Italia, que con el plácet de Inglaterra invadió Etiopía. Pasaron momentos en Europa muy críticos, pero la Sociedad de las Naciones no quiso imponer ni su autoridad, ni su fuerza, y se consumó la conquista de la patria del Negus.

Esta vez Inglaterra se le perdió algo allí: las fuentes del Nilo; pero entonces, el eje Paris-Londres, manejado por Leval, hombre de grandes simpatías para el fascio, Inglaterra no quiso llevar las cosas muy lejos, puesto que Paris era una incógnita y en un momento dado podía haberse roto el eje, y entonces los ingleses, sin su famosa rearme, Italia les podía ha-

ber dado un disgusto, y se resignaron en perder las fuentes del Nilo, aún que sean la seguridad de las riquezas de las colonias inglesas del Africa Oriental.

En estas condiciones, el fascismo iba tomando nuevas posiciones sobre Europa, y la diplomacia fascista no paró hasta forjar un eje que rodara a grandes velocidades hacia la conquista de Europa de todo lo que queda de libertad en este Viejo Mundo.

El eje Berlin-Roma fué una cosa muy bien premeditada, y luego se ensanchó con el eje Berlin-Toquio. Uno y otro, ya funcionan maravillosamente.

El eje Berlin-Roma funciona contra España, de una forma precisa y concisa, y su funcionamiento no solo va contra España, sino que va contra Francia y contra Inglaterra.

¿Se dan perfecta cuenta de ello Francia e Inglaterra? Francia parece que sí, pero Inglaterra quiere dar tiempo al tiempo, para llegar a su total rearme, pero los estados fascistas, que ya hace tiempo que se han dado cuenta de ello, precipitan los acontecimientos. Si en Etiopía Inglaterra perdió las fuentes del Nilo, en España pierde muchísimo más.

No solo perdió el suministro de hierro manganero de las minas de Bilbao, sino que en caso de triunfar el fascismo en España, perdería su paso por el mar Mediterráneo, camino de sus colonias, que es la vida misma del Reino Unido.

El otro eje Berlin-Toquio, hemos dicho que también ya marcha, y que marcha al compás del otro eje Berlin-Roma.

Es el Japón por segunda vez, y sin previa declaración de guerra que vuelve a conquistar y penetrar en China, como si tal cosa.

Por esta parte se busca de una forma muy insistente el pulso de la U. R. S. S.

La U. R. S. S. tiene dos enemigos irreconciliables; Alemania y el Japón.

Seguramente que la diplomacia alemana y japonesa, trazaron sus planes y sus convenios sobre Rusia. Tal es el panorama internacional. Europa vive sobre un volcán.

Si la Sociedad de las Naciones junto con todos sus representantes hubieran defendido sus postulados y su articulado, ni Europa ni Asia se hallarían amenazadas de muerte por el fascismo criminal, pero como que en la Sociedad de las Naciones solo se ventilan intereses creados, es por esta política de tira y afloja, que ha permitido que las cosas llegaran a este extremo.

Hoy son España y la China las que pagan esta política de vaselina diplomática, pero si no se dan prisa, pronto serán otras las que ocuparán nuestro lugar, y entre ellas Checoeslovaquia.

Las democracias tienen la palabra. Con el fascismo no hay, o no puede haber consecuencias de ninguna clase, porque el fascismo no es un régimen normal más o menos represivo, sino que es la guerra, el crimen y la barbaria.

JAIME RUCHES

C. N. T. A. I. T. Federació Local de Sindicats VALLS

Aquest Comitè posa en coneixement de tots els familiars dels companys que lluiten al Front, enquadrats en les files del nostre Exèrcit Popular, que tots els dies primers i 15 de cada mes sortirà un camió, la missió del qual serà portar totes aquelles coses que siguin destinades als companys del Front.

Dit camió passarà pels fronts de Saragossa i Terol.

Per portar els paquets, tots els dies abans del 1 i 15 de cada mes a la Federació Local de Sindicats de la C. N. T. (Castell).

Per la Federació Local
El Secretariat

Ateneu Llibertari i Joventuts Llibertàries

Seguint el pla traçat en el sí de la nostra organització i en caràcter general, s'ha constituït de conjunt un Ateneu Llibertari en la nostra localitat el qual tindrà el seu local social en el mateix lloc on i havia l'Ateneu Sindicalista Llibertari, a l'objecte de agrupar a tots els militans confederals i simpatizants de la C. N. T.

La nova Directiva la constitueixen els següents companys:

President	Josep Cervelló
Sots-president	Joan Güell
Secretari	Josep Avellà
Sots-Secretari	Josep Massoní
Comptador	Joan Amat
Tresorer	Magi Rodón
Vocals	Josep P.ñas i Joan Palau
Bibliotecari	Joan Vives

C. N. T. A. I. T. Federació Local de Sindicats

Tots els companys que es trobin mobilitzats en les lleves últimament incorporades i pertanyin a la Confederació Nacional del Treball, són pregats de presentar-se a aquesta Secretaria, per tal comunicar-los-hi un assumpte d'interès.

Valls 27 juliol del 1937

Per la Federació Local
de Sindicats
El Secretariat

Las consecuencias prácticas de la pequeña propiedad

por José Villar Sánchez

La vida de la pequeña burguesía, del pequeño propietario agricultor, tiene toda una tradición de bochorno, de vergüenza y de claudicaciones, que representan una injusticia patente en todos los aspectos de la vida. El egoísmo desmedido, la ambición desmesurada, tan profundamente arraigada en el alma de la clase media rural, lo ha maleado, lo ha pervertido todo: la conciencia, la moral, el concepto digno y austero de la vida, la estimación y el amor a la propia libertad. Las penurias económicas, la degradante miseria en que siempre ha vegetado el pequeño propietario agricultor, impulsaron a éste a emplear la mujer y el niño en las más rudas labores agrícolas, en las faenas que requieren un esfuerzo muscular intenso, agotador.

En la siega de los cereales y en la trilla de los mismos, en los días calcinantes del estío; las escardas, las siembras realizadas en los gélidos días del crudo invierno; en todas las faenas del campo, lo mismo cuando el ciego azota el cuerpecito enclenque y frágil del niño, que cuando el sol abrasa las carnes morenas de la campesina, el niño y la mujer han realizado trabajos impropios de su edad y de su sexo, de su constitución física, e indispensables para el desenvolvimiento económico del hogar, para malcomer, para ir tirando, no obstante disfrutar de unas parcelas de tierra en propiedad.

En las zonas minifundistas forman legión las mujeres del campo que han perdido los encantos y las delicadezas peculiares de su sexo, trocándolos por aspectos y modalidades hombrunas, como consecuencia de los enormes trabajos a que han estado sometidas. Lo mismo acontece con los niños de estas zonas, donde está tan repartida la tierra. Cuando su edad oscila entre los ocho y diez años, son pastores sin haber pasado por la escuela, desarrollándose huérfanos de cultura moral e intelectual. Niños sin alegría, sin vivacidad, con un rictus de amargura y de dolor impreso en el semblante, que no conocen la escuela, ni el cariño del maestro, ni la belleza de los juegos infantiles, ni el amor ni la ternura de los padres, ni la estimación de nadie. ¡Desgraciados! En plena infancia y ya viven con las ilusiones truncadas, sin que una ráfaga de poesía y de belleza ilumine por un momento las tenebrosidades de su vida, que atenúe los dolores de la tragedia que lo tiene atenazado, que lo za-

bandea a su placer, como si fuera un pelele.

Estas mujeres rudas, toscas, desprovistas de las delicadezas propias de la feminidad; esos niños tristes, hoscos, famélicos, que carecen de los atributos propios de su edad, constituyen la más tremenda acusación, el estigma afrentoso y vergonzante que cae verticalmente contra una sociedad egoísta, en cuyo nombre se han cometido los crímenes más horrosos. Estas son las consecuencias inmediatas de la pequeña propiedad en el campo, y esa sociedad es la que los pseudo revolucionarios de moda pretenden apuntalar. Este rosario interminable de dolores y esa cadena sin fin de angustias, son el fruto, la resultante lógica del fraccionamiento de la tierra, de la existencia de la pequeña propiedad.

No son campesinos, no conocen los problemas del campo, quienes pretenden crear a todo trapo una España de pequeños propietarios que, como alguien afirmó con singular acierto y con expresión feliz, «sería una España de grandes esclavos». Y todavía las damiselas de la política chauvinista tienen el cinismo de afirmar que con la parcelación individual de la tierra se contribuye a la liberación del proletariado campesino. ¡Mienten! Quien tal afirma, no sabe lo que el campo precisa. La liberación del campesino empieza donde mismo empieza la colectivización de la tierra. La pequeña propiedad agrícola es el dogal, la cadena, la tumba del campesino, en la que pierde su libertad y su independencia al quedar enredado, maniatado de pies y manos entre las tupidas mallas del Estado. En el campesino convertido en pequeño propietario por el arte de magia de la política reformista, surge el propio egoísmo, del que será la primera víctima; las ambiciones que yacían aletargadas en el fondo del subconsciente, de las que será el primer esclavo, y le crea unos intereses en cuyo derredor girará eternamente, como el burro que da vueltas y más vueltas a la noria.

Yo, que soy campesino, pequeño propietario, que por haberlo vivido conozco un poco el problema del campo, afirmo de una forma rotunda y categórica que el campesino que nace como pequeño propietario, al aceptar la degradante limosna que se le ofrece desde el plano político, muere como hombre libre y como factor de liberación de los demás.